

DIARIO DE SALAMANCA

Año I.

Organo del partido liberal dinástico

Número 15.

No se publica los dias festivos

PRECIOS DE SUSCRICION

Una peseta 25 céntimos al mes en toda España.
Extranjero y Ultramar, diez pesetas trimestre.
DIRECTOR.—D. Mariano Cáceres Alonso

18 DE AGOSTO DE 1888

Redacción y Administración, Zamora 14

Toda la correspondencia al Director, Calle de Toro Número 29

Números sueltos 5 céntimos.—Id. atrasados 10

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
No se devuelven los originales.
Se emite juicio de obras literarias.
REDACTOR JEFE.—D. José Luis Muñoz

Sobre el tema de ayer

Continúa *El Adelanto* en su despecho, y cada día aumentan las manifestaciones de su ira.

Viene anoche el colega simulando una contestación á nuestra pregunta sobre su bandera política, y después de muchos rodeos y ambigüedades no viene á decirnos nada: hemos quedado con la misma curiosidad que teníamos, y con la molestia de leer un artículo inhabil, montón de palabras cuya síntesis no es otra, que una evasiva despojada de galas que siquiera podían haber cubierto de algún modo su mala forma.

Sin embargo, algo es algo. La contestación de *El Adelanto* ha venido á demostrar á sus lectores, que el colega carece de color político y que es un embozado inspirador solo de grandes desconfianzas. El cuerpo electoral se habrá convencido de lo que dijimos respecto al programa de la candidatura *Adelanto*; política personal, apoyada por conservadores, fusionistas, republicanos y ultramontanos, la mayor parte desertores de las filas de sus respectivos ejércitos.

Y visto que el colega se resiste á la filiación, y que se encuentra en el yermo campo de las disidencias y de las discordias, le dejaremos en su aislamiento, sintiendo en el alma que no podemos contar nunca con sus elementos para perseguir los altos fines de la comunidad periodista.

Entrando en otro orden de cosas, diremos cuatro palabras inspiradas en el primer suelto de la crónica de *El Adelanto* de ayer, suelto donde se vierten con lujo, no solo el despecho en que tanto abunda el colega, sino también la ingratitud más negra, la injuria contestando al favor, el abuso respondiendo á la confianza, la saliva emponzoñada queriendo llegar á frentes invulnerables, sin ver que hay conciencias y criterios que apoyados por toda la masa social que recibe el calor de sus inspiraciones, no pueden descender de su altura por mucho que trabaje la piqueta demoleadora de la insidia y por esfuerzos que haga la rabia siempre impotente ante la serena corriente de cristalino río.

Dice *El Adelanto* que no basta ser honrado para ser buen gobernador. ¿Sabe el colega lo que es gobernar? ¿Sabe el colega lo que influye la honradez en el ejercicio de altas funciones de autoridad?

Las condiciones que adornan al Gobernador civil de Salamanca (lo decimos muy alto) tanto por sus aptitudes como por la discreción y exquisito tacto al aplicarlas en el ejercicio de su autoridad, han corrido por toda la provincia en alas de la fama, y se han repeti-

do de lengua en lengua y de una en otra gente, como decía Cervantes, mereciendo el aplauso unánime de todos, excepto sea la camarilla onónima de *El Adelanto*, que sabe muy bien que ante el baston inflexible del Sr. Gobernador, perdieron determinados centros su libertad de acción para ciertos ejercicios que tendían al desarrollo de una epidemia moral de que hoy nos vemos libres.

El Gobernador de la provincia de Salamanca ha recibido homenajes justísimos de *El Fomento*, periódico conservador, de *La Concordia*, periódico republicano, de *La Liga de Contribuyentes*, periódico de intereses generales, del *Boletín de Primera Enseñanza*, de toda la prensa y de todas las personas y hasta de *El Adelanto*, cuando el Sr. Gobernador resolvía expedientes que interesaban mucho al colega; pero hoy que no se presta el gobierno civil á exigencias inconsideradas que relajarian la disciplina de partido y los deberes políticos del cargo, hoy repetimos, se trata de herir al Sr. Gobernador, cuya defensa abandonamos á la opinión pública, porque no há menester de la nuestra; al Sr. Gobernador, con él que, á despecho del colega, está honrada y satisfecha la provincia que ha sentido como vificadora brisa la gestión administrativa del Sr. Ortiz y Casado.

Desengañese el colega; tirar á un blanco muy lejano con armas de poca fuerza, es gastar pólvora en valde y perder el tiempo. Sin pretensiones de consejeros, nos atrevemos á decirle al colega que tome otro rumbo sino quiere precipitarse en el abismo; porque la verdad es, que sueltos como el de anoche no levantan más que protestas, las cuales tienen que herir los oídos del aludido como cantos de gloria, dando resultados contraproducentes al agresor.

No nos extendemos más, porque hay causas que están defendidas por su propia naturaleza, y diatribas que no merecen contestación.

Queremos la paz y el común acuerdo; pero no transigiremos jamás con la injusticia.

Correspondencia de Madrid

17 de Agosto de 1888.

Sr. Director del DIARIO DE SALAMANCA.

Inmenso clamoreo ha levantado en la opinión el discurso pronunciado en Vigo por el Sr. Pidal. La prensa fusionista revuelve airada contra el exministro conservador, y rebate uno por uno los conceptos principales del brindis, transmitidos por el telégrafo.

El Sr. Pidal es tal vez el orador de más pasión, el más violento de cuantos forman la numerosa pléyade de los oradores españoles. Su

elocuencia vigorosa y enérgica tiene algo de tempestad. Los pensamientos parece como que se atropellan unos á otros; las palabras salen de sus labios fieras y semejantes á los golpes de acerado martillo.

Tiene algo del profeta y del demagogo, se parece á uno de aquellos sacerdotes implacables de los pueblos sensatos que exaltados y casi dementes, predicán la guerra santa y el esterminio de sus enemigos.

Cuando habla en el Congreso, dijérase que penetra en la cámara algo de torbellino. Desde las primeras palabras del exministro ultramontano, una corriente eléctrica recorre todas las filas de diputados. A medida que el orador avanza en su discurso, la borrasca se desencadena en la cámara popular. Gritan los padres de la patria, interrumpen furiosos los ministros, alborotan las tribunas, agita el presidente la campanilla presidencial y hasta los maceros parece que sienten deseos de empezar á golpes con sus enormes porras, exaltados por aquella voz que penetra hasta los tuétanos, y que insulta, atropella, hiere, siempre elocuente siempre demoleadora.

Esta especie de oratoria, que es resultado necesario de un temperamento apasionado hasta el delirio, cuadra perfectamente en el demagogo, en el tribuno de la plebe, en el diputado de oposición, en el orador de club; pero es impropio del hombre de gobierno.

Los hombres que pertenecen á los partidos gubernamentales están obligados á templar con la sensatez y el desapasionamiento las violencias del carácter. Los que han ocupado los puestos más altos de la nación; los que tal vez ocupen esos mismos puestos dentro de breve plazo, deben dar ejemplo de moderación y de cordura.

El brindis del Sr. Pidal y Mon ha resultado cuando menos inoportuno. Al atacar, como lo ha hecho, los más grandes organismos de la patria, al estigmatizar lo existente, olvidaba sin duda el Sr. Pidal que todos, blancos y negros, fusionistas y conservadores, republicanos y carlistas, son solidarios de los males que afligen á la sociedad. Más todavía; la sociedad misma es la que tiene la culpa de sus propios males.

No se curan estos con diatribas violentas, ni con declamaciones furibundas. Nadie sería tan insensato que aplicase una mina de pólvora al edificio que trata de conservar. Y el partido conservador tiene como misión política y como destino obligado conservar el edificio social.

No; peco yo, ciertamente, de optimista, ni me hago ilusiones acerca de nuestro estado; pero no puedo menos de reconocer que con negaciones nada se levanta, ni nada se sostiene. A los defectos hay que oponer buenas cualidades, á los abusos reformas, á las iniquidades

castigos. Solo así se gobierna, solo así procede un partido que se llama de orden.

El Sr. Pidal exaltando las pasiones, desencadenando tempestades, agitando con fuerzas hercúleas los cimientos de la sociedad presente, me recuerda al Sansón de la leyenda bíblica, abrazando con esfuerzos desesperados las columnas del templo. Hundirase éste, aplastarán sus ruinas a los enemigos; pero entre los escombros quedará el cadáver del atlético demolidor.

Hablóse estos días de posibilidad de que se altere el orden público.

Estos rumores carecen por fortuna de fundamento.

El Sr. Silveira ha dirigido una carta al Sr. Monteros Rios, en que explica satisfactoriamente el sentido de algunos fines del discurso pronunciado en Málaga.

El Presidente del Tribunal Supremo, aunque está resuelto a no desistir de su decisión, se ha mostrado muy complacido con las explicaciones del lugarteniente del Sr. Cánovas.
R.

Menudencias políticas

Y vamos con *El Fomento*.

Ayer publica la séptima carta de *Samuel*.

Es un artículo dedicado única y exclusivamente a defender filosóficamente el tan manoseado asunto de la renuncia que, los candidatos del comité conservador BIS, hacen de las dietas, para en el caso de ser diputados.

Que no lo serán.

Pero si lo fueran.

Dice *Samuel*:

«.....la comunión conservadora se compone de una masa imponente de ricos propietarios.....»

«Pero resulta, que los ricos tienen, naturalmente, una aspiración administrativa: la economía, puesto que los gastos públicos se hacen muy principalmente a costa de sus bolsillos. Por otra parte, su prestigio lo fundan sobre todo, en no lucrarse del presupuesto, al menos de la manera que pudieran hacerlo aquellos que sienten en toda su intensidad las necesidades diarias.»

De lo dicho resulta:

Que el partido conservador no se ha compuesto de ricos propietarios hasta estas elecciones, ó los ricos propietarios del partido conservador con menos escrúpulos que ahora, no han tenido inconveniente en lucrarse del presupuesto.

Aunque padeciese su prestigio.

Y sigue *Samuel*:

«No ignoro que hay muchos ricos que expectan la fortuna pública de un modo escandaloso.»

Traslado a los ricos propietarios conservadores que han cobrado las dietas siendo diputados provinciales.

Por último.

En la citada carta encarece su autor la importancia (?) que tiene la renuncia que de las dietas hacen por adelantado los candidatos del comité conservador bis.

Y se nos ocurre preguntar:

¿Por qué los conservadores que hasta aho-

ra han tomado asiento en la Diputación, no habrán hecho renuncia de las dietas?

A iguales causas idénticos efectos.

¿Por qué esa novedad en las presentes elecciones?

Precisamente cuando luchan en la oposición.....

Y con el agua al cuello.

No lo entendemos.

Lo confesamos ingenuamente.

A las insistentes preguntas que desde las columnas de nuestro DIARIO, hemos dirigido a *El Adelanto* a fin de que manifieste cuál es su fé de bautismo, dice el colega:

«En la estadística de la prensa periódica española, publicada poco há, se atribuye a los periódicos el calificativo correspondiente a la política que sustentan. Vea el DIARIO... el que se adjudica a *El Adelanto*, y satisfará así su ardiente curiosidad»

Y para decir esto un artículo de casi dos columnas.

Pero señor, cuánto rodeo y cuántos reparos y cuantas dificultades para una cosa tan sencilla como debía ser para el colega satisfacer la curiosidad en que tiene a todo el mundo.

Me llamo Pedro.

Y punto concluido.

Cuando no hay coco no hay miedo.

También de *El Adelanto*:

«El DIARIO y *El Fomento* de ayer coinciden en sus ataques a *El Adelanto*,»

Prueba inequívoca de que los dos colegas que cita *El Adelanto* tienen formado el mismo juicio respecto de la persona a quien trató de ofender el colega.

Y coinciden en su defensa.

En cambio, ¿a que con *El Adelanto* no coincide ningun colega de la localidad?

¿Ni uno siquiera?

¡Qué espantosa soledad!

Tribunales

Señalamientos.—El Lunes 20 se verán en esta Audiencia la causa seguida en el Juzgado de Salamanca por injurias, contra Bonifacio Baran. Ponente, Sr. Velasco; Abogados, acusador, Sr. Barrios; defensor, Sr. Valhondo; Procuradores de la acusación, Sr. Ledesma y de la defensa Sr. Rodriguez.

Y la causa seguida contra Julian Hernandez, por falsedad. Ponente, Sr. Presidente, Fiscal, Sr. Usara; Abogado, Sr. Barco, y Procurador, Sr. Mediero.

Crónica

Sección Religiosa

Santos de mañana.—San Luis, obispo.

Cultos de mañana.—Capilla de San Francisco. Continúa la novena al glorioso San Roque.

D. Manuel Sanchez Garcia, maestro en propiedad de la escuela de ambos sexos de Berrocal de Huebra, partido de Sequeros, permuta su escuela con otra de igual categoría a quien le convenga en el partido de Ciudad-Rodrigo, Vitigudino, Ledesma ó en el de Salamanca.

Mañana se celebrarán brillantes bailes en los salones Centro Salmantino, Oriental y Salón Artístico.

En el primero y tercero, ejecutarán en com-

pañía del piano-manubrio, escogidos bailables dos cuartetos, compuestos de profesores de esta capital.

A los ocho de anoche, fué llevado a la prevención por los guardias de Seguridad un sujeto completamente embriagado, que habia maltratado a su esposa, infiriéndole dos heridas leves en la cabeza.

D. Manuel Polo, que habia pedido tomar parte en las Conferencias pedagógicas que han de tener lugar en la Escuela Normal de Maestros, no puede cumplir su empeñada palabra por impedírsele imprevistas atenciones de familia.

Nos comunican de Ciudad-Rodrigo, que el Domingo por la noche se promovió en el Arrabal del Puente, una cuestión entre varios discípulos de Baco, propinándose sendos garrotazos, resultando en la contienda dos heridos, uno de ellos de gravedad.

Repuesta de su indisposición la cantante que actuaba en el concurrido café de Oporto, mañana a las 9 de la noche, empezará la segunda serie de conciertos con un escogido y variado programa en referido café.

Ha quedado abierta en la Depositaria del Excmo. Ayuntamiento desde el dia 16 de los corrientes, la recaudación de los préstamos a los labradores de esta provincia procedentes del Pósito de la tierra.

En la noche del 6 de los corrientes desaparecieron de las inmediaciones de Mozodiel de Sanchiñigo, tres caballerías menores,

Hasta la fecha no han sido habidos los autores de dicho robo.

Ayer tarde riñeron dos serranos en el Puente: uno de ellos sacó la navaja, infiriéndole a su contrario una herida en una pierna; el herido fué curado, y el agrasesor ingresó en la cárcel.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido a los presidentes y fiscales de todas las Audiencias una circular recordándoles que se halla confiada a la administración de justicia la vigilancia é inspección del régimen de prisiones y que es necesario mejorar la marcha de los establecimientos penales.

De regreso de Vitigudino han estado hoy *Los niños sevillanos*, acompañados del empresario Sr. Iñigo, en la acreditada bodega del cosechero de Hervás, Matias Asensio; dicho señor les obsequió con pastas y cañas de diferentes clases de vinos, saliendo altamente satisfechos de su galantería y entusiasmo torero.

Ayer salió para Béjar nuestro buen amigo D. Fernando Aguilar, que habia venido a Salamanca en compañía del Sr. Caballero, director de *La Crónica*.

Esta tarde a las 4 se han reunido varios vecinos que tienen casas en la Plaza Mayor, a fin de acordar el mejor medio de contrarrestar lo dispuesto por el Ayuntamiento, que con motivo de la traída de aguas, priva a aquellos de derechos adquiridos sin la menor escepción.

En Vitigudino y Ledesma se dá como seguro el triunfo de nuestros distinguidos correccionarios, los Sres. D. Nicasio Sanchez Mata y D. Laureano Morínigo.

En el distrito de Alba-Peñaranda lucharán como candidatos á la diputación de dicho distrito:

D. Luis Zúñiga, adicto; D. Fernando Araujo, idem; D. Angel Valle, idem; D. Timoteo Muñoz Orea, republicano posibilista; D. Francisco Barés, idem; D. Gabriel Alonso Nieto, id; D. Salvrdor Liaño, zorrillista, y D. Sinforoso Nodal, conservador.

Parece asegurado el triunfo de los señores Zúñiga, Araujo, Valle y Orea.

Ayer se reunieron los organizadores del banquete que se prepara para obsequiar al distinguido literato D. Juan Garcia Nieto.

Son muchas las adhesiones que para llevar á cabo aquel pensamiento, se reciben en las redacciones de los diarios salmantinos.

He aquí el programa que ejecutará mañana en la noche la banda del Regimiento de Toledo:

1.º Paso-doble.—2.º Mazurka, M.—3.º Fantasia sobre motivos de la ópera Tanhauser, Wagner.—4.º Walses, tanda, (Dolores), Sanchez.—5.º Coro conjura y bendición de los puñales, de la ópera Hugonotes, Meyerbeer.—6.º Pasa-doble.

Variedades

Del domingo al sábado

San Roque es para mí el santo más simpático de la corte celestial. Y no lo digo por el perro, sino por su carácter de abogado contra la peste.

En el actual momento histórico estamos siendo víctimas de un terrible contagio: la *diputoforia* ó *diputomania*.

Todos nos sentimos atacados del furor de la paternidad política.

En mis ratos de ocio me entretengo en pasar revista á los candidatos que saltan donde menos se piensa, en todas partes y á todas horas.

Lo que me ha conmovido profundamente es la incapacidad de D. Manuel Herrero.

¡D. Manuel Herrero incapáz!! ¡Qué golpe para la provincia!! ¡Cercenar de un solo tajo un miembro de su Diputación, tan importante y de tan añejas raíces!!

Otra especie de conmoción tierna y halagadora ha estremecido todas mis fibras: la renuncia de dietas.

Este sistema, que pudiéramos llamar dietético, ha brotado de la masa encefálica de un discípulo de Galeno.

El procedimiento resulta higiénico: de generalizarse estos impulsos generosos, vamos á presenciar verdaderos pujos de patriotismo.

—Yo me pondré á media dieta—dirá uno.

—Yo daré dinero encima—dirá otro.

Y por este sistema de abnegación no faltarán candidatos que derramen hasta la última gota de sangre de sus bolsillos para conseguir un asiento en el salón de sesiones del palacio de la Diputación.

Pero me olvidaba de San Roque.

El jueves al ver la multitud de niños que entraban en el templo de las Agustinas para besar la orla de la vestidura del santo de la ca-

labaza y el palitroque, pensaba yo con asombro:

¿Serán todas estas criaturitas candidatos á la Diputación provincial?

Porqué lo cierto es que también se dan niños

Y á propósito de niños.—Los *sevillanos*, que tienen de niños lo que de independientes algunos candidatos, nos dieron una prueba de la precocidad de la nueva generación.

Hay niños que matan recibiendo, niños que se escapan con sus amantes, niños que tratan de salir senadores, y niños que se pierden y á quienes no se les encuentran.

He aquí la nota triste de la semana, que ha sido la del mes y será la del año: la desaparición del jóven Pisonero.

Su padre anda desolado preguntando en todas partes por su hijo. Hablan las gentes de violencias, sospéchanse crímenes horrendos; pero ni la justicia, ni las autoridades logran disipar las tinieblas que envuelven este triste y doloroso suceso.

La verdad es que no se me ocurre un elogio para nuestras autoridades.

A *El Fomento* le ha dado ahora por publicar composiciones poéticas.

Un jóven que lleva un apellido ilustre ha insertado en dicho diario algunos versos, que no tienen afortunadamente relaciones de parentesco con *el cantor de Elisa*.

Se halla entre nosotros D. Juan Garcia Nieto, autor de la preciosa novela titulada *Rafael Abarca*.

La gente de letras de nuestra ciudad proyecta obsequiar con un banquete al esclarecido novelista.

M. FERVILLE.

Un ladrón galante.—Galante ha sido, pero también audaz hasta lo inverosímil, el bandido que en California ha detenido días pasados la diligencia de Templeton á San Luis Obispo (California).

Después de dar el alto, revolver en mano, mandó á los seis viajeros que se apearan, los colocó en fila y fué exigiéndolos uno por uno la entrega de cuanto llevaban. Todos obedecieron; pero al llegar el caballeroso bandido á una señora, se negó á aceptar nada de ella.

Así recogió unos 500 dollars; luego obligó al postillón á entregarle el cofre de una compañía de comisión y las sacas de la correspondencia; fracturó uno y otras, se apoderó de los fondos y de las cartas que contenían dinero. Empaquetó cuidadosamente su botín y se retiró tranquilamente, refugiándose en el monte.

Mandamientos del bañista.—

I.—Después de las emociones fuertes no te bañes.

II.—Después de una molestia repentina no te bañes.

III.—Después de una noche de insomnio ó un exceso de trabajo, no te bañes.

VI.—Después de una comida abundante ó una bebida copiosa, no te bañes.

V.—Cuando vayas al baño no corras,

VI.—No te bañes en agua cuya profundidad no conozcas.

VII.—Desnúdate despacio, pero en cuanto estés desnudo métete en el agua.

VIII.—Echate siempre al agua de cabeza y sumérgete un instante por completo.

IX.—No estés mucho tiempo en el agua, á menos que no disfrutes un temperamento excesivamente fuerte.

X.—Después del baño fricciónate, vístete de prisa y anda.

Y si después de haber observado estas reglas te ahogas ó te sientan mal los baños, di que tienes mala sombra.

La luna habitada.—Bajo la fé de algunos astrónomos, se dice que nuestro satélite está poblado de seres vivientes.

A los experimentos del Dr. Bledman hay que añadir los del sábio Berahard Puegel. Este, perfeccionando los procedimientos de aquel, ha construido un microscopio solar de cuádruple potencia de los conocidos hasta la fecha.

Sometida á este microscopio monstruo la fotografía detallada del disco lunar obtenida por medio de la escandilación del objetivo del gran refractor de un poderoso telescopio, el círculo del disco referido ha alcanzado un diámetro de siete metros.

El resultado de esta experiencia, ha sido ciertamente asombroso. La existencia de seres vivientes en la luna está perfectamente comprobada. Los habitantes de nuestro satélite son de estructura muy diferente á los de la tierra.

Según cálculos, las dimensiones de aquellos son mucho mayores que las nuestras, siendo de proporciones irregulares.

Cariñoso padre.—El tribunal correccional del Norte (Francia) acaba de imponer la pena equivalente á la que en nuestros Códigos se llama cadena perpetua á un individuo cuyo delito se resiste á la razón humana.

El 19 de Junio último un labrador de Santes (Norte), haciendo un acopio de hierbas en las cercanías de la ciudadela de Lila, descubrió el cadaver completamente desnudo de una niña de unos quince meses.

La policía había ya empezado sus pesquisas sin obtener un resultado práctico, cuando algunos días después se presentó ante el tribunal una joven, declarando que la niña asesinada era hija suya.

Después añadió que su marido Victor Scensens, joven de veinte años, celoso de las preferencias que su hija mostraba por su madre, había concebido una aversión tan profunda hacia la niña, que después de haberse traducido en malos tratamientos, le había llevado hasta querer desembarazarse de ella.

Con este propósito había participado á su mujer la intención de confiar la niña á los cuidados de una tía suya, habitante en Courtray, rica y benéfica, que no tendría dificultad en encargarse de ella.

La madre acabó por consentir en ello, y el 17 de Junio partió el padre con la niña; pero en vez de tomar el tren de Courtray, resolvió arrojar la niña al Deule.

Al ir á ejecutar su propósito, encontró demasiado concurridos aquellos sitios, y llegando á los glasis de la ciudadela, buscó un sitio retirado, extranguló á la niña y la arrojó á un foso.

A lo que parece el criminal no tardó en confesar su crimen.

Servicio telegráfico

Servicio especial del DIARIO

«Madrid 18, (3.º 10 tarde).

La prensa de hoy publica gran número de detalles del sangriento conflicto ocurrido en Burgos entre militares y paisanos.

Ha fallecido el general Riquelme.

Se acentua la oposición de los conservadores en Madrid y en provincias.—R.

Estéban Hermanos, impresores

Interesante.

Los Sres. Comerciantes é Industriales que deseen anunciar en este DIARIO sus géneros é industrias, pueden dirigirse á la Imprenta de los Sres. Esteban hermanos, Zamora 19, seguros de que han de quedar satisfechos de la economía en los precios y muy complacidos del gusto y esmero que habrá de presidir en la confeccion de los anuncios.

Próxima la temporada de fèria excitamos á que envíen cuanto ántes los anuncios á fin de poder hacer todos los dias el ajuste de esta plana con el debido detenimiento.

 EN BENEFICIO 
DEL PÚBLICO

En la sombrereria de Emilio F. Nieto, calle de Zamora, núm. 2, hay un surtido inmenso de sombreros últ.ma novedad. Gorras para todas las clases sociales, desde el ínfimo precio de 35 céntimos en adelante.

Precios sin competencia

La misma casa se encarga de los sombreros hechos á medida, así como toda clase de composturas, en la seguridad de que por su precio y buenas condiciones, el público quedará complacido.

2 Zamora, 2. Junto al café Suizo.

Ciudad  **Condal**
15. RUA **RUA, 15**
Especialidad **en CORSES**
GUANTES MITONES
Y CORBATAS

Completo surtido en puntillas, botones, cintas y aplicaciones. Lanas, rasos, panas, terciopelos y muchos mas artículos que podrán apreciar cuantas personas visiten la acreditada
CIUDAD CONDAL.—15. CALLE DE LA RUA, 15

Colegio de San Casiano de 1.^a y 2.^a enseñanza
Plazuela de Santa Eulalia, núm. 4
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Se graban sellos
para Ayuntamientos, Juzgados, Comercios, Escuelas, etc., etc., en toda clase de metales y maderas, garantizándolos por 10 años, á precios sumamente económicos.
Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)
M. Casado.

Se construye y compone
toda clase de alhajas con prontitud, esmero y economía.
Rua, núm. 20 (frente á la calle de los Corrales.)
M. CASADO.

SE DORA, PLATEA, NIQUELA
y cobroriza toda clase de metales, á precios económicos.
Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)
M. CASADO.